



COLEGIO DOMINGO EYZAGUIRRE
SAN BERNARDO // EL BOSQUE
ASIGNATURA: DESARROLLO PERSONAL
PROFESOR (a): ROBERTO ESPINOZA

Guía Pedagógica N°10

Nombre:	Curso:
Fecha inicio:	Fecha Término

Descripción Curricular de la Guía

Nivel	N° 1
EJE	No tiene
Objetivos (sólo los números)	A1
Habilidades a evaluar	<i>Comprensión</i>

Instrucciones

Recuerda que en lo posible debes trabajar con lápiz pasta NEGRO.
No realices todas las actividades de una vez. Toma descansos de a lo menos 15 minutos para continuar con el trabajo.
Cualquier duda puedes consultar al siguiente correo electrónico:
r.espinoza@colegiodomingoeyzaguirre.cl

Guía comprensiva de lectura y escritura

Carta de un juez hindú a una dama inglesa

Ahora puedo contarle un poco más sobre mi trabajo aquí, que quizá sea de su interés. Y lo primero y más temible de todo, he aquí nuestra Serpiente local. Habita en una grieta en las montañas cercanas, en una enorme fisura causada por un terremoto.

Debo decirle que esta parte del mundo es muy proclive a los terremotos y por esta razón, muy sensatamente, ningún edificio de ladrillos debe tener más de un metro de altura. Cuanto más alto los edificios, deben estar compuestos únicamente de madera o de listones y yeso, de manera que a quien se le caiga la casa encima en un terremoto no le aplaste demasiado.

Ahora bien, usted y yo podemos tener nuestras propias ideas sobre las causas de los terremotos, pero eso no afecta en absoluto al sencillo e iletrado hombre del campo porque, verá, él sabe. Y lo que sabe es que los terremotos ocurren porque se ha permitido que se enfade la Serpiente, que entonces viaja a través de la tierra y confía sus problemas a los espíritus que están allí sentados y entonces los espíritus se enfadan también, y entonces, puf, se caen todas nuestras casas sobre nuestras cabezas.

El sencillo e iletrado hombre de la aldea sabe esto, del mismo modo que sabe que cualquier cosa que le podamos decir en contra, sólo prueba nuestra ignorancia o que tenemos un interés personal en el asunto. No piense nunca que son los gobernantes y hombres ilustrados quienes verdaderamente gobiernan un país, sino los simples hombres de las aldeas, que saben.

Otra cosa que saben estos hombres es exactamente cómo aplacar a esta Serpiente airada. Se hace de la siguiente manera. Una vez al año se debe hacer chapattis (pan) mezclada con la mejor harina y ghee (mantequilla), todo ligado con sangre humana. Es inútil intentar engañar con sangre de cabra a esta Serpiente tan inteligente. Ella sabe lo que quiere.

Cartas de un juez hindú a una dama inglesa, autor desconocido, Peter Davies Ltd, Londres, 1934.

- ¿Cómo influyen en la percepción del “hombre iletrado” las creencias que tiene acerca de la existencia y rol de la Serpiente? Si empezara a temblar, ¿qué cosas diría?

Por otro lado, ¿cómo influye en la percepción del juez hindú su sistema de creencias? Si empezara a temblar, ¿qué cosas diría él?

- ¿Qué tendría que creer acerca del mundo el juez hindú para adoptar la explicación del hombre iletrado? ¿Y viceversa?

- ¿Cómo afecta la cultura y las creencias aquello que una persona o una comunidad está dispuesta a aceptar como conocimiento?